

Commission Régionale Arbitrage

PROCES-VERBAL N°04

Mercredi 26 janvier 2022

Présents : Benoît Louvet – Fredy Fautrel – Hassan Charki - Gilles Bellissent - Hervé Grandet – André Lefèvre - Jacques Fécil - Stéphane Cerdan – Bruno Colibert - Dominique De La Cotte - Mikael Lesage – Pierre Tavelet (viso)- Nathalie Guedon-Ginfray(visio)

Excusés: Alain Robert - Philippe Legall- Yoan Gagnant - Florent Jiquel

Invité: Alain Ruiz

APPROBATION PV DE LA CRA

Après lecture, le procès-verbal 03 de la réunion de la commission du 15 décembre 2021 est approuvé à l'unanimité des membres présents de la commission.

OUVERTURE DE LA SEANCE

A 18 heures, Benoît Louvet, président de la commission régionale de l'arbitrage accueille et remercie l'ensemble des membres présents à la réunion plénière.

Points à abordés et ordre du jour :

- 1 CIVILITES ET COURRIERS REÇUS
- 2 PRESENTATION PÔLE ESPOIR
- 3 TESTS PHYSIQUES ET APPLICATION DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR
- 4 PROJECTION CLASSEMENT FIN DE SAISON : MONTÉES / DESCENTES
- 5 TEST PROBATOIRE JAL POUR PRÉPARATION JAF
- 6 TEST THÉORIQUE DES ARBITRES DE LIGUE
- 7 VIE DES CDA & QUESTIONS DIVERSES



1 - Correspondances (mails - courriers - demandes)

La CRA adresse ses sincères condoléances et apporte son total soutien à Jean-Luc Troadec Président de la CR Détection recrutement et fidélisation des arbitres, suite au décès de sa maman.

Courrier de la Commission Régionale de l'Arbitrage concernant la mise en place d'échanges entre les clubs évoluant en National 3 et les arbitres Elites.

Mail du Président du club de Falaise pour signaler le comportement d'un officiel lors d'une rencontre de championnat R2. L'arbitre cité a été entendu par la CRA.

Mail de Fredy Fautrel concernant le document et le rôle de chacun pour la mise en place du Pôle Espoir, demandé par le président de la CRA.

Mail de Laura Lesueur concernant l'absence d'arbitres sur la catégorie R2 féminine. Réponse faite par Hervé Grandet avec un rappel de la position de la ligue concernant cette catégorie. Laura Lesueur demande si des arbitres pouvaient être désignés sur les rencontres R2 F. Elle souhaite également que sa question et ses propositions puissent être portées à la connaissance du comité de direction.

Mail de Patricia Bernier qui a effectué un listing complet des clubs en infraction avec le statut de l'arbitrage. Communication en cours avec les clubs. La CRA remercie vivement Patricia pour son travail.

Mail de Clément Cordray suite à son match U16 R1 malgré problème sanitaire sur sa personne. La CRA va étudier le dossier avec le docteur Desmons médecin de la LFN.

Mail de Baptiste Guedon avisant la CRA de son indisponibilité pour effectuer les tests physiques suite prescription médicale. Baptiste a participé aux tests théoriques pour la candidature JAF le 20 décembre 2021 à Lisieux.

La CRA adresse ses sincères condoléances et apporte tout son soutien à Martial Bance, observateur LFN, suite au décès de son père.

Mail de Cyril Gringore à la CRA suite à l'examen probatoire candidats JAF effectué à la ligue le lundi 20 décembre 2021.

Mail de Frédéric Leudière suite certificat médical prescrivant un arrêt de 3 semaines à compter du 16 décembre 2021. Hassan Charki a répondu à Frédéric Leudière.

Mail de Hichem Massaoudi-Briere concernant le report d'un match par la cellule de veille de la LFN pour plusieurs cas contacts covid. Vu avec la cellule de veille de la LFN.

Mail d'Alain Ruiz concernant l'absence de BENADJAL Sonya ainsi que de celle de Moreaux Mickael. La CRA doit s'intéresser à ce problème d'absentéisme voire sanctionner les fautifs et aviser leurs clubs respectifs.

Mail de Mikael Lesage concernant le planning 2022 des intervenants à la section d'Avranches SSFA.

Mail de la CRA à tous les officiels n'ayant pas validé leurs tests physiques (échec – absence) avant le 31 décembre 2021, les clubs d'appartenance de chacun d'eux ont également été avisés.

Mail de Olivier Feret reprochant à la CRA de lui avoir adressé un mail avec copie à son club d'appartenance concernant le règlement intérieur sur les tests physiques.

Mail de la CRA à David Adam pour lui notifier que la commission ne validait pas sa demande d'année sabbatique pour la saison 2021-2022.

Mail de Guillaume Jeanne Dit Fouque concernant son rapport d'observation pour une éventuelle passerelle suite à ce contrôle. (Maxence Baderot)

Mail de Malik Diallo qui informe la CRA de son souhait de reprendre l'arbitrage suite à la difficile période traversée pour lui et sa famille.

Mail de Fredy Fautrel concernant le retour sur le stage effectué en visio le 22 décembre 2021.

Mail de Frédéric Lebreton pour signaler sa reprise à l'arbitrage à l'issue de son exemption médicale. En attente d'une validation par la CRA.

Mail de la FFF, le stage interligues futsal, programmé initialement les 8, 9 et 10 avril prochains, est décalé à la semaine suivante, soit les 15, 16 et 17 avril. La FFF souhaite délocaliser ce stage en région et demande si la ligue Normandie serait intéressée pour accueillir ce stage. Le président de la CRA s'est entretenu avec les responsables LFN de la section futsal et devant la difficulté d'organiser un tel stage face à la pandémie qui circule activement. La CRA de la LFN décline la possibilité d'organiser cette manifestation. Réponse faite par le président de la CRA à la FFF.

Mail de Antoine Senault concernant la décision prise par la CRA sur l'application du règlement intérieur concernant les tests physiques. Contact téléphonique avec Antoine Senault a été effectué.

Mail de l'équipe technique concernant l'envoi du questionnaire de contrôle des connaissances à l'ensemble des arbitres LFN via DARTFISH. Test obligatoire rappel fait à tous le 10 janvier 2022.

Mail de la CRA suite décision d'annuler le stage Elite les 8 et 9 janvier 2022 en raison de la pandémie Covid-19.

Mail d'absence de Anas Bouchikhi concernant son absence au test probatoire JAF. Absence justifiée par un certificat médical.

Mail de Joël Le Provost concernant les nouveaux membres de la section des lois du jeu afin de pouvoir expliquer le fonctionnement de la section. Réponse faite par Hassan.

Mail de Bruno Godard qui souhaite connaître le nombre de montées et descentes en fin de saison. Il s'interroge également sur les dernières nouvelles annonces gouvernementales et si les arbitres devaient remplir d'autres fonctions supplémentaires en lien avec la crise Covid-19. Réponse faite par le président de la CRA.

Mail d'Alain Sars directeur adjoint de la DTA suite à la situation sanitaire actuelle, la DTA est amenée à annuler le stage des observateurs prévu du 8 au 9 janvier 2022.

Mail de la FFF concernant une mise à jour sur DARTFISH la FIA FUTSAL actualisée dans les rubriques « supports arbitrage amateur », « supports CTDA CTRA », « futsal ». Plusieurs amendements aux lois du jeu datant de juin 2021 nous ont amenés à modifier les textes et à remplacer des vidéos. Plusieurs séances vidéos seront mises régulièrement en ligne. Mikael Lesage propose de mettre ces supports sur clé USB pour les formateurs.

Mail de Pierre Tavelet concernant la diffusion d'un questionnaire de 390 questions – réponses afin de faciliter le travail des chargés de formation leur permettant de faire un tri par lois du jeu et par coefficient de difficulté.

Mail de Cyril Gringore responsable JAL à la LFN demandant à la CRA de se positionner sur une nouvelle date de tests concernant le rattrapage de l'examen probatoire JAF pour Anas Bouchiki et Colin David qui n'étaient pas présents suite justificatifs le jour de l'épreuve. Le rattrapage était prévu le samedi 8/01 pendant le stage Elites organisé à Lisieux.

Mail de Michel Dandevilleconcernant son indisponibilité pour raisons médicales d'une durée de 3 semaines. La CRA lui souhaite un prompt rétablissement.

Mail de Camille Chevalier concernant sa situation professionnelle le contraignant à effectuer du télétravail sur la région de Dijon et cela jusqu'au 4 février 2022. Il souhaite informer la CRA de sa situation.

Mail d'Alain Sars et de la DTA concernant lasituation sanitaire actuelle qui amène à annuler le stage des CTRA prévu du 5 au 7 janvier 2022.

Mail de Jason Osmont (AAR2) qui exprime ses regrets concernant les tests théoriques.

Par conséquent, et contrairement aux années précédentes, le coefficient maximum sera probablement atteint par tous les arbitres, ce qui ne permettra pas de valoriser ceux qui ont travaillépour les classements de fin de saison.

Mail de Fredy Fautrel qui propose la présentation d'un plan de formation jusqu'à la fin février 2022.

Mail de Nathalie Guedon concernant les notes obtenues par nos féminines qui ont répondu au questionnaire n°2 sur la CLASSROOM ETRAF. Pour info, le questionnaire 3 est en ligne. En outre, sous DARTFISH dans la collection ETRAF, un questionnaire vidéo de 30 questions va être mis en ligne par FrédyFautrel.

Courrier du président de la CRA au président de la ligue et au comité de direction concernant la demande de diffuser le protocole de l'arrêt des rencontres à l'ensemble des clubs de la ligue de Normandie.

Mail de Lilian Leroux et Dominique De La Cotte qui informent la CRA avoir de plus en plus de matchs reportés par la Commission Futsal et cela à la dernière minute sans réel fondement.

Mail de Gilles Bellissent concernant le tableau et la mise à jour des observations.

Mail de David Sorel AMS Police Le Havre suite au refus de conciliation entre la LFN et le CNOSF suite rencontre foot entreprise. Le président de la CRA a répondu à Mr Sorel. Pierre Tavelet avait déjà évoqué le sujet avec les dirigeants du club.

Mail de Mikael Lesage et de l'IRFF concernant les FIA et faisant suite aux décisions FFF, celles-ci à compter du 6 janvier 2022 doivent se dérouler en distanciel. La CDA 61 a décidé de reporter la FIA du 8 et 9 janvier 2022 à une date ultérieure.

Mail de Mikael Lesage suite au forfait de la section de Laval (SSFA) dans le cadre du challenge Jean Leroy. La rencontre devait avoir lieu à Avranches (50) mercredi 12 janvier 2022.

Mail d'Alain Ruiz qui informe la CRA que plusieurs arbitres ne sont plus désignables depuis le 1 janvier 2022, pour raisons médicales (absence de rendez-vous ophtalmo ou cardio dans les dossiers malgré les rappels réitérés de Madame LEMONNIER).

Mail de Madame Lemonnier de la LFN qui attire l'attention de la CRA concernant les arbitres quiont été relancés à plusieurs reprises pour régulariser leur dossier médical de la saison en cours. La CRA remercie Madame Lemonnier pour son travail.

Mail de Cyril Gringore qui informe la CRA que Valentin Baineh souhaite être mis à la disposition du district et de la CDA 76. La section JAL de la CRA le remercie pour les services qu'il a rendu à l'arbitrage régional normand dans les compétitions de jeunes. Il est donc remis à disposition de la CDA de Seine Maritime à compter de ce jour.

Mail de Thomas Grancher qui informe la CRA avoir son rendez-vous médical le 1er aout 2022.

Mail de Romain Pottier concernant l'application du règlement intérieur et la justification de ses absences aux tests physiques. Hassan Charki a directement répondu à Romain Pottier.

Mail de Florian Sénéchal pour avoir bénéficier de la passerelle, il remercie la CRA.

Mail de la CRA au CD de la LFN pour diffusion du protocole de l'arrêt des rencontres à destination des clubs. Fredy FAUTREL doit intervenir lors du prochain Comité de Direction (31/01) pour une présentation de l'arbitrage, il présentera cette demande lors de cette réunion. Par ailleurs, la Ligue et ses districts ayant pris la décision de reporter les rencontres du week-end prochain et se laissant la possibilité de prolonger éventuellement lors de sa réunion de Bureau lundi prochain, il serait préférable d'attendre la reprise des compétitions pour communiquer sur cette procédure.

Mail de Yohan Gohé qui informe la CRA suite à sa blessure et à une contamination sévère au Covid-19 de demander à repousser son observation. Gilles Bellissent a répondu et pris en compte sa demande, il sera observé en février 2022.

Mail de Richard Hue concernant son indisponibilité pour raisons médicales à compter du 7 février 2022 pour une durée indéterminée. La CRA lui souhaite bon courage et l'assure de son total soutien.

Mail du bureau de la CRA aux futurs candidats pouvant rejoindre le pôle espoir. Cette intégration au pôle ESPOIR, est sur la base du volontariat, les candidats devront par retour du mail, notifier auprès de la CRA leur désir d'intégrer ce pôle avant le 31 janvier 2022.

Mail de la CRA concernant l'attestation sur l'honneur mise en place depuis l'adoption du passvaccinal. Cette attestation doit être remplie, signée et elle sera exigée par retour de mail à la LFN.

Mail de Patricia Bernier qui informe la CRA sur la réception des dossiers médicaux des candidats FFF. Dès que la CRA aura défini la liste des candidats ceux-ci seront adressés pour prise de rendez-vous médicaux.

Mail du club de Gonfreville concernant l'obtention d'un nouveau jeu de maillots pour leur senior évoluant en R1 groupe A. Ce sont des maillots manches courtes et nous vous demandons de porter des sous maillots de Manches Noires. Réponse faite par l'ETRA et la CRA qui autorise l'utilisation de sous maillots de couleur noire lors du port du maillot de l'entente de Gonfreville.

Mail de Mikael Lesage, en raison d'un jour de grève et période de covid-19 au Lycée Littré, avec Antoine Rivognac nous vous proposons une journée de travail en distanciel pour les élèves de la SSFA d'Avranches.

- Une séance d'entrainement est proposée de 16H00 à 17H15
- Une séance théorique en Visio de 18H00 à 19H00

Le programme de la séance d'entrainement va être envoyé par mail ainsi que les liens VISIO. La CRA remercie Antoine pour sa disponibilité et son implication auprès des élèves.

Mail de Nathalie Guedon-Ginfray concernant le listing mis à jour au niveau des arbitres féminines de la LFN. Par ailleurs, Nathalie informe la CRA qu'une réunion cette semaine aura lieu avec la Ligue des Hauts de France pour l'organisation d'un stage Interligue.

Mail de la FFF concernant les désignations des 29 et 30 janvier 2022 pour les 16èmes de finale de la coupe Gambardella.

Mail de Nathalie Guedon-Ginfray et l'ETRAF concernant la formation continue, nous avons mis en place en novembre dernier une ClassRoom qui vous est dédiée; des questionnaires à choix multiples y sont déposés tous les mois. En installant l'application sur votre Smartphone, vous pouvez ainsi en quelques clics réviser les lois du jeu et vous obtenez automatiquement le résultat et les réponses aux 10 questions posées.

Voici le lien permettant d'accéder à la CLASSROOM : https://classroom.google.com/c/MjI2OTI2MzM4NDM0?cjc=n6tprcq

Nous venons enfin de créer sous DARTFISH une collection "ETRAF"; en activant votre profil grâce au lien qui vous a été envoyé précédemment, vous pouvez ainsi aller visionner le 1er questionnaire vidéo déposé relatif à la gestion disciplinaire. Vous pourrez ainsi vous évaluer en remplissant le questionnaire qui est joint sous la vidéo (lien cliquable). La correction s'affichera dès que vous aurez validé vos réponses. Espérant que l'ensemble de ces évolutions vont vous aider à poursuivre votre progression

Mail de la DTA concernant la désignation d'une arbitre féminine de la LFN en coupe de France pour le weekend du 29 et 30 janvier 2022. Karine Beaupère est désignée sur la rencontre Grand Calais – Rodez.

La CRA félicite Romain Hennache pour sa désignation comme AA1 sur la rencontre Laval – Annecy comptant pour le championnat de National 1. Romain a ainsi pu échanger avec les CTRA et les techniciens assistants de la FLN.

Mail de Pierre Tavelet concernant l'envoi des deux questionnaires au pôle espoir.

Mail de Gilles Bellissent qui informe la CRA que Sébastien Jacqueline, actuellement en année sabbatique, souhaite arrêter l'arbitrage. La CRA le remercie pour son engagement au sein de l'arbitrage normand et lui souhaite une bonne continuation.

Mail de Patricia Bernier concernant les effectifs au 20 janvier 2022 : 1058 arbitres

Mail de la DTA concernant les désignations pour les 32ème finale Coupe Nationale Futsal.

Mail de Bruno Godard demandant à la CRA de repousser son observation du 30 janvier pour raisons médicales.

Mail de Charline Dayaux souhaitant que la CRA valide rapidement la composition des sections de la CRA. En effet, cela permettrait de pouvoir mettre à jour le logiciel.

Mail de Forian Sénéchal qui souhaiterait connaître le nom du référent au niveau assistant.

Mail de Patricia Bernier concernant le rappel sur l'utilisation des boîtes mails de la ligue. La ligue de Football de Normandie a mis en place pour chacun des membres de commission qui n'étaient pas pourvus d'une adresse F.F.F. (@normandie.fff.fr, eure.fff.fr, etc) une adresse mail officielle Football, de la forme [Première lettre du prénom][Nom]@lfnfoot.com

Cette mise en place a pour but :

- De réduire la gestion de tous les carnets d'adresses des services administratifs (modification, création, etc..) de la ligue.
- De garantir d'un simple coup d'œil l'origine du message.
- De vous identifier comme membre de l'instance auprès des districts, des clubs ou de la Fédération.

Ainsi pour celles ou ceux qui ne l'auraient pas encore activée, le service informatique met en place une assistance ouverte les jeudis et vendredis.

Vous pouvez joindre cette assistance au <u>02.31.53.16.82</u>, Alexis sera à votre disposition pour :

- Activer la boite de messagerie
- Réinitialiser votre mot de passe perdu.
- Créer la boite pour les nouveaux membres
- Paramétrer avec vous la boite sur votre Smartphone (si vous le souhaitez naturellement).
- Paramétrer un transfert automatique sur votre boite personnelle pour ceux qui le souhaitent.
- Répondre à toutes autres questions.

Mail de Patricia Bernier qui souhaite que la CRA puisse lui communiquer les arbitres SENIORS (féminines et masculins) du Pôle Espoir qui sont susceptibles d'être candidats cette saison afin que de leur adresser le dossier médical.

Mail d'Océane Lemire qui souhaiterait continuer à arbitrer exclusivement du football féminin à partir d'aujourd'hui.

Alain Ruiz déclare à la CRA que depuis le début de l'année civile et compte tenu de ses indisponibilités du samedi, Océane Lemire est désignée sur des rencontres de R1 F. Malheureusement, depuis cette date, les rencontres sont reportées soit à cause de la météo soit à cause de la pandémie.

Mail de Mikael Lesage pour informer la CRA qu'il sera présent à l'UFR STAPS de Rouen St Aignan ce mercredi 26 janvier à 10H00 pour une intervention arbitrage auprès de 90 étudiants.

Mail des différents responsables des sections au sein de la CRA afin de pouvoir mettre le logiciel à jour.

Mail du club de Dives/Mer (14) concernant la désignation d'un officiel sur la prochaine rencontre de N3 contre Le Havre (B). Réponse faite au club par Hassan Charki.

Mail de Alexis Gallais qui informe la CRA rencontrer actuellement divers problèmes professionnels et personnels. Réponse faite par Hervé Grandet.

Pierre Tavelet a adressé à la CRA une réflexion concernant un plan d'action détaillé sur le recrutement et la fidélisation des arbitres de la LFN.

Mail d'Alain Sars et de Mikael Lesage sur la désignation des officiels sur la rencontre du Challenge Jean Leroy opposant le lycée d'Avranches à Laval le mercredi 2 février 2022.

Mail d'Alain Sars relayant le dispositif concernant l'organisation des FIA jusqu'au 14 février 2022. Dispositif évolutif à partir de cette date en fonction de l'évolution de la pandémie Covid-19.

Mail de la DTA concernant la désignation d'une arbitre assistante en 1/8èmede la Coupe de France Féminine ce weekend.

Mail de Mikael Lesage concernant l'opération "**Portes Ouvertes**" se déroulera en présentiel au Lycée Emile Littré d'Avranches le Vendredi 25 mars 2022 de 16h00 à 20h00. Cette opération a pour but de recruter de nouveaux élèves arbitres pour la rentrée scolaire de septembre 2022.

Mail de David Adam expliquant sa situation personnelle et professionnelle. Hassan Charki a échangé avec David Adam.

AFFILIÉE À LA FÉDÉRATION FRANÇAISE DE FOOTBALL

Diffusion par la cellule de communication de la LFN de l'intervention de Mikael Lesage concernant l'arbitrage en milieu universitaire auprès des étudiants STAPS UFR Rouen (76). Le président de la CRA, Benoît Louvet, a salué Mikaël lors de ce module. (90 participants).

Mail de David Feret qui informe la CRA qu'il souhaite mettre un terme à sa fonction d'officiel de la LFN. La CRA le remercie pour son engagement et lui souhaite pleine satisfaction pour l'avenir.

Mail d'Alain Sars de la DTA concernant l'organisation du stage interligues futsal qui se déroulera du 15 au 17 avril prochain (lieu qui vous sera précisé dans les prochains jours), pouvez-vous m'indiquer dès que possible le nombre de candidats que vous souhaitez présenter ?

Important : seuls les candidats à l'examen N sont autorisés à participer à ce stage.

La CRA propose la candidature de Jérémy Pikorki.

Mail de Mikael Lesage qui informe la CRA du forfait de la section sportive de Laval ce mercredi 02 février 2022 pour le Challenge Jean Leroy à Avranches (50).

Mail de Matthieu Fouchard qui informe la CRA qu'il met un terme à sa fonction d'arbitre avec effet immédiat. La CRA le remercie pour toutes les années au service de l'arbitrage normand et lui souhaite une bonne continuation.

2-Présentation pôle espoirs

Présentation faite par Fredy Fautrel (voir diaporama pièce jointe)

3-Tests physiques - application règlement intérieur

La CRA a adressé un mail de rappel à tous les arbitres LFN :

Conformément au Règlement Intérieur de La Commission Régionale de l'Arbitrage, je vous informe que vu votre absence lors des sessions de tests physiques, à compter du 1^{er} janvier 2022, vous serez désignés dans la catégorie inférieure à votre catégorie actuelle.

Pour informations, extrait du Règlement intérieur :

- « En cas d'échec ou d'absence aux tests physiques sans raison valable* au 31 décembre de la saison en cours :
- L'arbitre Elite, R1, R2, AAER, AAR1 et AAR2 officiera en catégorie inférieure au 1er janvier de la saison en cours et sera systématiquement rétrogradé à l'issue de la saison dans cette catégorie.

La CRA se réserve la possibilité d'évaluer à titre de conseil ces arbitres d'ici à la fin de la saison en cours dans l'attente de leur nomination définitive par le Comité de Direction dans la catégorie inférieure.

- L'arbitre AAR2 qui échoue au test de la vitesse ne pourra pas être promotionnel.
- L'arbitre R3 et AAR3 est rétrogradé en District au 1er janvier de la saison en cours et perd le titre d'Arbitre de Ligue.
- Le candidat R3 ou AAR3 sera remis à disposition de sa CDA au 1^{er}janvier de la saison en cours et ne pourra pas concourir à l'examen de lique pour cette saison
- Le JAL ne pourra pas intégrer la catégorie JAL 1 promotionnel. Le candidat JAL sera remis à disposition de sa CDA au 1er janvier de la saison en cours et ne pourra pas concourir à l'examen de ligue pour cette saison.
- L'arbitre féminine ne pourra pas être promotionnelle. »

Après examen de l'ensemble des cas pouvant faire l'objet de discussions, la CRA décide d'appliquer le règlement intérieur pour la saison 2021-2022.

Chacun des officiels concernés par une des dispositions du règlement sera avisé ainsi que le club qu'il représente afin que ce dernier puisse être en règle avec le statut de l'arbitrage.

4-Projection fin de saison - montées - descentes

La CRA propose la projection suivante pour les montées et descentes en fin de saison 2021-2022 :

- R3 : pas de descentes sportives en district pour la saison en cours / 16 montées minimum en R2soit les 8 premiers de chacun des 2 groupes
- R2 : 5 descentes maximum en R3 soit les 5 derniers de chacun des 5 groupes / 5 montées minimum en R1 soit les 5 premiers de chacun des 5 groupes
- R1 : 3 descentes maximum en R2 soit les 3 derniers de chacun des 3 groupes / 3 montées minimum en Elite Régional soit les 3 premiers de chacun des 3 groupes
- Groupe Elite Régional « Expérimentés » N3 pas de descente
- Groupe Elite Régional « Espoirs » N3 1 descente maximum en R1
- AAR3 2 montées minimum en AAR2 pas de descentes sportives
- AAR2 1 descente maximum en AAR3 / 2 montées minimum en AAR1
- AAR1 1 descente maximum en AAR2 / 1 montée minimum en AAER
- AAER 1 descente maximum en AAR1

5-Test probatoire JAL - préparation JAF

Cyril Gringore section JAL effectue un point de situation concernant l'examen théorique probatoire JAF de rattrapage. Deux candidats qui n'avaient pu se présenter pour des raisons sanitaires ou professionnelles le lundi 20 décembre ont effectué le même examen hier (25/01). Colin DAVID et Baptiste GUEDON devront néanmoins obligatoirement valider les tests physiques JAF (ce qui a été fait par tous les autres candidats) pour poursuivre la préparation et être éventuellement présentés. Ils seront convoqués par le pôle espoirs pour faire ces tests (probablement au siège de la ligue lors d'un stage en présentiel).

Mail de Cyril Gringore section JAL qui sollicite la permission d'organiser une réunion avec les membres de la section jeune et les responsables jeunes des districts plus quelques observateurs (fin avril/début mai) afin de faire le point sur la saison en cours et de préparer la saison prochaine.

Une réflexion devra s'engager sur les arbitres JAL qui n'ont pas validés les tests physiques pour cette saison et celles d'après.

Une date d'examen théorique et de tests physiques des candidats JAL va être prochainement proposée.

6-Test théorique arbitres LFN

La CRA a demandé à tous les arbitres de la LFN d'effectué le test théorique. Celui-ci étant obligatoire, la CRA a fixé jusqu'au 31 janvier 2022 pour effectuer ce test.

Le président de la CRA relate son agacement concernant le rendu des tests théoriques et le manque de sérieux de la part de certains arbitres qui n'ont toujours pas effectué ce test.

7-Questions diverses - tour de table

Le président CDA 14 informe la CRA que le prochain représentant des CDA à la CRA pour les 6 prochains mois sera Stéphane Cerdan avec pour suppléant André Lefèvre.

CDA 76: prochaines FIA du DFSM

- 19 et 20 février à Saint Aubin les Elbeuf (17 Stagiaires)
- En attente d'une date Luneray (20 stagiaires)
- 26 et 27 février à Gonfreville en association avec la Ligue inscriptions ouvertes.

Le président de la CDA 76 informe la CRA qu'il ne désigne plus d'arbitres de district dans les clubs trop souvent impactés par les faits de violences ou d'incivilités envers les officiels.

CDA 27 : FIA : prochain examen le 5 mars avec deux journées de formation en amont (10 stagiaires)

CDA 50 : FIA : 19-20 février (environ une quinzaine de candidats)

CDA 61 : FIA : fin février (12 candidats) – trop peu de rencontres en district pour de nombreux candidats jeunes – une réflexion se porte sur la validation des arbitres à l'issue de la FIA sur des rencontres amicales.

La CRA souhaite qu'Alain Ruiz puisse être membre de la commission régionale de l'arbitrage. L'ensemble des membres valident cette proposition.

Le président de la CRA souhaite la création d'un groupe de réflexion composé d'arbitres concernant le phénomène des incivilités. La ressource et la composition sera étudiée par les CDA et la CRA.

Nathalie Guedon-Ginfray informe la CRA, suite à la réunion avec le responsable des féminines de la LFHF, du projet d'organiser un stage commun les 30 avril et 1er mai prochain au Centre Duchaussoy d'AMIENS (80). Un budget sera transmis au Président de la LFN et le Comité de Direction pour validation.

La CRA évoque la situation sanitaire du moment et demande à tous les officiels une attestation sur l'honneur concernant le pass vaccinal. Cette attestation sera à remplir par voie électronique et transmise par mail à Patricia Bernier.

Hervé Grandet relate à la CRA qu'il a participé le 18 janvier 2022 à une visio avec Pascale Evain (présidente de la Commission Fédérale des actions citoyennes), Kerstie Abergel (directrice LFN), Frédy Fautrel, Mikael Lesage, Pierre Tavelet, Pascal Garibian (DTA), Alain Sars (DTA), Jérôme Boscari (LFA), Pierre Guibert (secrétaire général de la LFA) et Matthieu Robert chargé de mission FFF. Il s'agissait de présenter à la LFA, la DTA et la CFA le dispositif de lutte contre les violences et les incivilités ainsi que la cellule d'écoute pour la protection des officiels en Normandie.

Cette réunion a été diligentée sous l'impulsion d'Eric Borghini (président de la CFA).

Selon Pierre Guibert, la ligue de Normandie est désignée ligue pilote en matière de lutte pour la protection des officiels avec le dispositif mis en place de la cellule d'écoute. La ligue devrait prochainement être amenée à présenter l'ensemble du dispositif lors d'une réunion du BELFA et à l'issue une présentation sera effectuée lors d'un prochain COMEX de la FFF.

Il s'agit d'une vraie reconnaissance de la part des instances (DTA – CFA – FFF – LFA) dont le but et notre souhait est de pouvoir uniformiser ce dispositif à l'ensemble des ligues en France.

Alain Ruiz informe la CRA:

- Très peu de candidats Ligue : 3, la saison prochaine sera très difficile.
- ATALAY Sinem JAL souhaite effectuer des matches comme AA chez les garçons
 - Pas d'opposition mais nécessite d'une entente précise avec le désignateur « jeunes » sauf si la jeune fille accepte de doubler



Fiche arbitres

- La fiche de renouvellement est à remplir avec soin
- Elle est obligatoire et elle doit être au dossier de renouvellement
- Pour information, pour la saison en cours, une quarantaine de fiches est portée manquante
- Cela entraîne obligatoirement des soucis pour le désignateur (désignation d'un indisponible, désignation sur le club d'appartenance ou sur des clubs dits « interdits »
- Modification de la fiche arbitres :
 - o Adjonction d'une ligne indiquant si l'arbitre souhaite ou non doubler
- Arbitrage D2F
 - Manque d'arbitres pour couvrir cette division malgré le nombre important d'arbitres qui doublent par semaine
 - Pour mémoire, les rencontres de R3 ne sont pas toutes couvertes en AA sauf la CDA 27 qui couvre prioritairement les rencontres de Ligue.

Aucune autre question n'étant abordée, le président Benoît Louvet remercie les membres de la CRA d'avoir répondu présents et lève la séance à 21 heures.

Le Président Le secrétaire

Benoît Louvet Hervé Grandet